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Le dichiarazioni di alcuni dirigenti valdostani 
- * • . » 

i . - . / 
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La dichiarazione sembra ignorare che PCI, PSI e 
Unione Valdotaine hanno ottenuto insieme la 
maggioranza — Un manifesto del PCI per riba-
dire 1'impegno di lavorare per il rafforzamento 

dello schieramento autonomista 

Dal nostro inviato 
AOSTA. 25. 

Alcuni dirigenti socialist! par-
rebbero orientati a intavolare 
trattative con la DC per la for-
mazione dl una giunta di centro-
sinistra al Comune di Aosta. La 
impressione dell'esistenza di un 
simile atteggiamento. la si e ri-
cavata stamanl. nel corso del-
l'lncontro che il segretario re-
glonale del PSI, Franco Frojo, 
ha avuto col giornalisti. Ai rap-
presentantf della stampa 6 sta-
ta consegnata una dichiarazio
ne a firms dello stesso Frojo e 
degll altri due elctti del PSI 
al consiglio comunale. Nel do-
cumento. dopo essersi dichia-
rati soddisratti per i risultati 
elettorali conseguiti dal PSI nol
le amministrative di domenica. 
i tre flrmatari affermano: € A 
titolo di chiarezza. contro le fa-
cilj dichiarazioni di spostamen-
ti elettorali a sinistra o a de-
stra. e da rilevare il fatto che 
sono avanzati in assoluto ed in 
percentuale proprio i partiti del 
centro-sinistra. 

«In ordine alia formazione 
della nuova maggioranza, riba-
diamo quanto &bbiamo gia avu
to modo di dire nel corso della 
competizione elettoraie. e cioe 
che gli organi direttivi della 
sezione di Aosta, sulla base dei 
deliberati del XXXV Congresso. 
prenderanno contatto con le for-
y.e democratiche e sulla piatta-
forma di un.programma avail-
zato. - reauzzerannb te> possibili 
convergenze >. A complements 
della ̂ jcbJarazjope.. il cum'pagno 
Frojo ha'ag'giunto che domani 
i tre eletti del PSI si recheran-
no a Roma per consultarsi con 
la Direzione nazionale del loro 
partito e che < i contatti per la 
formazione della nuova maggio
ranza saranno presi dopo 1'as-
semblea di lunedl sera della se
zione cittadina >. Per maggiore 
chiarezza e stato chiesto a 
Frojo t in che direzione > ver-
ranno esperiti i primi tentativi 
per la riccrca di un accordo di 
maggioranza. « Ritengo — ha 
risposto — nei confront! della 
Democrazia Cristiana ». 

La presa di posizione del lea
der socialista. per una «pos-
sibile» alleanza di centro-si
nistra. appare stupefacente. 
tanto per il metodo quanto per 
la sostanza. Va rilevato. infat-
ti. che PCI. PSI e Unione Val
dotaine hanno registrato ad Ao
sta. rispetto alle regional! del 
1963. un aumento di quasi l'l 
per cento e che I'elettorato ha 
loro attributo la maggioranza 
assoluta di 21 seggi su 40. 

In mattinata Ton. Severino 
Caveri. presidente deU'Unione 
Valdotaine ha tenuto una con-
ferenza stampa per commenta-
re i risultati elettorali. Cave
ri ha messo l'accento sul note-
vole successo ottenuto dalle for-
ze autonomiste in Valle: una 
prova evidente della validita 
della politica perseguita finora 
dal movimento cattolico pro-
gresslsta. Poi sono fioccate le 
domande: c NeH'eventualita di 
iin accordo per il centro-sini
stra al Comune di Aosta. quale 
sara ratteggiamento deH'Unio-
ne Valdotaine? >. 

«La decisione — ha risposto 
Caveri — spetta naturalmente 
agli organi deliberanti del mo
vimento. Ma ritengo molto pro-
babile che in tale caso 1'Unione 
Valdotaine rimarra all'opposi-
zione >. 

Altra domanda: cCosa acca-
dra se i socialisti decidessero 
di staccarsi dall'attuale mag
gioranza al Consiglio regiona-
le? >. Caveri: « Lo schieramen
to autonomista e popolare non 
disporrebbe piu del numero suf
ficient di voti per costituire la 
maggioranza. Ma. per formar-
ne un'altra. fl PSI dovrebbe ne-
cessariamente accordarsi con i 
liberali e dare vita ad una for
mula che non si potrebbe dav-
vero deflnire di centro-sinistra. 
Per quanto concerne il governo 
regionale. circa un mese fa 
PCI. PSI e Unione Valdotaine. 
hanno siglato una dichiarazio 
ne con la quale si impegnavano 
a realizzare il comune pro-
gramma ». 

Ancora: « Non nterrebbe piu 
conveniente per 1'Unione Val 
dotame e per la Valle d'Aosta. 
addivenire ad un accordo di 
centro sinistra? » 

Caveri: « Purtroppo. lo statu 
to speciale valdostano. garan 
tito dalla Costituzione. non e 
mai stato applicato dai gover-
ni nazionali. Nel suo recentis 
simo comizio ad Aosta. I'on.Ie 
Rumor ne ha ancora una volta 
condizionato l'attuazione ad una 
scelta elettoraie del popolo val 
4 i - twr che fosse gradita alia 
DC. Questo e un atteggiamento 

contrario ad ogni principio di 
democrazia. D"altra parte le 
promesse dell'on. Rumor non 
possono trarci in inganno: la 
Unione Valdotaine collaboro 
con la DC per quattro anni al 
governo della regione. ma nnn 
note ottenere il rispetto dello 
statuto speciale, ne tantomeno 
1'autonomia valdostana venne 
pienamente realizzata durante 
il successivo quadriennio di am-
minislrazione democristiana >. 

Sul voto amministrativo e sul
la situazione da esso determi-
nata, la Federazione regionale 
del PCI ha pubblicato stasera 
un manifesto in cui rileva fra 
1'altro che: € Non si pud certo 
affermare che gli elettori si> 
cialisti di Aosta abbiano votato 
per il centro-sinistra: anzi e 
certo che la grande maggioran
za ha inteso riaffermare la con 
tinuita della amministrazione 
autonomista e popolare. Ci au 
guriamo che tale volonta degli 
elettori sia rispettata e che sia-
no battute le intromissioni del
la DC e dei rappresentanti go-
vernativl di Roma, che cerca-
no con ogni mezzo di riportare 
indietro la situazione politica 
della Valle. al periodo oscuro 
della dominazione democristia
na. che i valdostani non hanno 
dimenticato. 

«II nostro impegno resta 
qucllo di lavorare con costanza 
per il rafforzamento dello schie
ramento autonomista e popolare 
in difesa degli interessi della 
regione ed il suo statuto. fedele 
alia politica di unitn che ha 
contraddistinto da.-sempre la 
nostra azione e la nostra atti-
vita per il progresso della clas 
so operaia. del ceto medio pro 
duttore. dei contadini, dello svi-
luppo democratico e socialista 
dcll'Italia >. 

Pier Giorgio Befti 

Aosta: il PSI ha gia aperto 
* i 

trattative 
con la DC? 

Sfacciate pressioni della destra sul PSI 

Anche il «Corriere» 
* • • " ' • . i '.• . * . 

per il centro-sinistra 
I comment! al risultato di Aosta - Una dichiarazione di Santi 

Oggi Consiglio dei ministri - Difficolta nella maggioranza 

per I'intransigenza democristiana sulla legge per il cinema 

II Consiglio dei ministri 
si riunisce stamane alle 10, 
per esaminare la relazione 
sullo stato dell'economia cho 
e stata preparata dal mini-
stro Pieraccini, e che cost!-
tuisce l'introduzione al bi-
lancio generale dello Stato. 
Tale bilancio, dopo la recen-
te riforma che ha portato 
l'anno finanziario a coincide-
re con quello solare, deve 
essere presentato al Parla-
mento entro il 30 giugno. 

L'argomento centrale dei 
comment! politici e, natural
mente. l'csito delle ammini
strative ad Aosta, di cui ci 
occupiamo ampiamente in al
tra parte del giornale. Nu-
merose dichiarazioni sono 
state fatte ieri in proposito. 
soprattutto da parte demo
cristiana e socialdemocratica, 
nel chiaro intento di solle-
citare dal PSI una immediata 
presa di posizione in favore 
del centro-sinistra al Comu
ne di Aosta. In particolare, 
Tanassi e Bertinelli, per il 
PSDI, hanno chiesto che, una 
volta fatto questo passo, il 
PSI accetti anche di favori-
re una Giunta di centro-sini
stra alia Regione. Dal canto 
suo. 1'on. Ferri, presidente 
del gruppo parlamentare so
cialista alia Camera, ha te
nuto a sottolineare con parti
colare corapiacimento «il sue • 
cessordel PSI e del PSDI. , 
ne] contesto di un giudizio 
TOrteriYehteariticomunist'a; ' 

Quale sia poi il reale si-
gnificato dell'operazione po
litica verso la quale si cerca 
di spingere il PSI 6 lumeg-
giato dalla improvvisa voca-
zione pro-centro-sinistra che 
sembrano essersi scoperti nel
la profondita dell'inconscio 
perfino i giornali della destra 

economica. «II centro-sinistra 
— scrivono Resto del Carlino 
e Nazione per la penna dello 
stesso corrispondente — e di-
ventato possibile: quale stra-
da vorra scegliere il PSI? ». 
Alio stesso modo si compor-
tano il Corriere della Sera e 
perfino il Messaggero. Di 
fronte a questo zelo sospett^o 
6 naturale che anche nel PSI 
si manifestino perplessita, esi-
tazioni e richiami alia cauto-
la: tale e. ad esempio, il senso 
delle dichiarazioni fatte dal-
Ton. Fernando Santi. il qua
le ha detto fra 1'altro di 
augurarsi « che i risultati del
la Valle d'Aosta, per quanto 
di portata limitata, convinca-
no tutto il partito delle pos
sibility e della urgente neces
sity del rilancio di una rigo-
rosa e autonoma iniziativa 
socialista nel paese ». 

LEGGE SUL CINEMA Laprete. 
sa della DC di inasprire la 
censura sul cinema attraver-
so una serie di emendamen-
ii da apportare al disegno di 
legge attualmente in discus-
sione a Montecitorio e stata 
ieri al centro di una conci-
tata serie di riunioni fra i 
partiti di governo. Si tratta 
infatti di una questione che 
minaccia di creare serie dif
ficolta per la coalizione di 
.centro-.sjnistra, iri quanto i. 
democristiani appaiono inten-
zldhati a prese^tard a'd'oghi 
costo tali emendamenti — 
che a quanto sembra non 
concernono solo l'art. 5 del
la legge — senza tenere nel 
minimo conto 1'opinione degli 
alleati (socialisti in primo 
luogo. ma anche repubblica-
ni). Su questo punto, nel 
gruppo parlamentare d.c. re-

II congresso di Torino della Lega dei Comuni 

Chiesto piu potere 
per gli Enti locali 

Azione unitaria della Lega — Adesioni di amministra-
tori di diversi partiti — Eletti gli organismi dirigenti 

Dalla nostra redazione 
TORINO. 25 

Si e tenuto nelle giomate di 
sabato e domenica il 4. Con
gresso provinciate della Lega 
dei Comuni democratici. I la-
vori introdotti da una relazione 
dell'on. Gino Castagno, presi 
dente nazionale deirorganizza-
zione, si sono sviluppati attra-
verso gli inter\*enti di decine 
di amministratori indipendenti 
0 aderenti al PCI. PSI. PSIUP 
e PSDI che gremivano il salone 
del teatro Gobetti. Osservatori 
al congresso sono stati anche 
alcuni amministratori dc. con-
siglieri comunali. sindaci e pre
sident! di consigli di valle. L'o 
norevole Giolitti aveva imiato 
una lettera di adesione; par- i 
lament a ri comunisti. socialisti. 
socialisti unitari hanno parte-
cipato a] congresso. 

In apertura dei lavori sono 
intervenuti al ccngresso il sin-
daco di Torino, prof. Giuseppe 
Grosso e il Presidente della 
Provincia a w . Gianni Oberto. 
1 due esponenti dc hanno preso 
la parola ed hanno esplicita 
mente indkrato la loro adesione 
ai temt di fondo della battaglia 
della Lega: concordiamo con 
voi. hanno detto. sull'esigenza 
delle autonomic locali. sulla 
creazione dell'ente regione stru 
mento indispensabile per uni 
programmazione democratica: 
Paw Oberto. in particolare. 
ha assicurato il congresso che 
portera queste esigenze di s\i 
luppo democratico al congresso 
dell Unione Province Italiane. 

Non adesioni formali dunque. 
ma convergenze su specifici 
problemi maturi neila coscien 
za degli amministrati che gli 
amministratori vogliono awia 
re a soluzione. L'unita attra 
verso le diverse posizioni po-
litiche dei congressisti ha avuto 
alia base questo dato profondo, 

qucsta chiara consapevolezza. 
Nuovi problemi stanno di fron
te agli Enti Locali. a tutti gli 
amministratori. 

Dall'attuazione regionale. al 
la riforma della finanza locale. 
alia programmazione, il discor-
so e unitario. nasce dalle cose 
per giungere ai compiti nuovi 
che i Comuni hanno gia as-
sunto. 

II sindaco comunista di Col-
legno Bertotti. il primo citta-
dino socialdcmocratico di Ca-
Iuso dott. Salvetti lo hanno det
to con chiarezza quasi con le 
stesse parole. le parole dettate 
dall'esperionza di amministra
tori pensosi degli interessi delle 
comunita che reggono. 

II consigliere provinciale del 
PSI Stucchi. membro della se 
greteria della Lega. ha parlato 
delle * solurioni rinviate che 
minacciano di crisi gli Enti Lo
cali Si deve esigere oggi — ha 
detto — una riforma che rele-
ghi lo Stato acccntratore fra 
i brutti ricordi. L'esigenza di 
modificare le strutture econo-
miche arretrate ha gia deter-
minato una nuova situazione ». 

Il consigliere comunale di 
Torino prof. Lamberto. anche 
egli del PSI. ha chiesto una 
legislazione modema sugli Enti 
locali 

Incoraggiamenti. consensi al 
rattivila della Lega sono giunti 
da uomini di partito e fndi 
pendenti: torse il piu caloroso 
su questo punto e stato Nania 
assessore sodaldemocratico al 
comuoe di RJvoli. uno dei cen 
tri maggiori della «cintura > 
torinese. 

Dalle adesioni e dai ricorx* 
scimenti giunti alia assise della 
Lega ha preso le mosse il di-
scorso del compagno on. Santa 
relli della Lega nazionale. di 
rettore della ri\ista II comune 
democratico. 

Santarelli ha sottolineato I 

rischi deirautoritarismo di tipo 
burocratico e tecnocratico (ci 
sono ancora i prefetti, non e'e 
la Regione) che la mancata 
attuazione costituzionale tiene 
sospesi sulla vita democratica 
italiana. Chiediamo maggiori 
poteri agli Enti Locali per raf-
forzare la democrazia. < La 
programmazione — ha detto 
Santarelli — ha bisogno del 
contribute degli Enti Locali. 
Le critiche per aver trascurato 
Comuni e Province nella fase 
di elaborazione del piano mos
se al documento dall'on. Tupini. 
presidente deirAssociazione dei 
Comuni Italiani. sono condivise 
dalla Lega. Sarebbe ben stra no 
se la nostra che e rorganizza-
zione d'avanguardia degli enti 
locali non le condividesse *. 

II documento conclusivo del 
congresso. come tutti gii orga
nismi dirigenti della Lega. sono 
stati eletti aH'unanimita. Tre 
sono i presidenti: Ton. Gino 
Castagno (PSIUP). larch, pro
fessor Giovanni Astengo (PSD. 
Ton. ing. Alberto Todros (PCI). 
Nel comitate direttivo. come 
nel consiglio provinciale. sono 
socialisti (del rSI e del 
PSIUP). comunisti. socialdemo-
cratici e indipendenti. Gli ade
renti alia Lega e i nuovi or
gani dirigenti eletti domenica 
— dice la risoluzione del con
gresso — sono impegnati: 
< 1) alia risoluzione degli an 
nosi problemi della riforma 
della finanza locale, della legge 
comunale e provinciale: 2) ad 
una azione coordinate e intensa 
5ul terreno concrete della pro 
grammazione economica: 3) al 
rilancio dell'iniziativa regiona 
listica in Piemonte a livello 
politico: 4) alia lotta per una 
generale riforma democratica 
dello Stato e per la riforma 
della pubblica amministra
zione >. 

gna, a quanto sembra, un 
perfetto accordo. 

Fatto sta che, per dirime-
re la nuova controversia, Mo-
ro in persona e dovuto inter-
venire, con/ocando presso di 
s6, ieri mattina, Rumor e il 
ministro Corona, il direttivo 
del gruppo d.c. si e riunito 
a lungo, e. finalmente. si so
no incontrati. nella serata, i 
rappresentanti dei gruppi 
parlamentari della maggio
ranza. A quest'ultima riunio-
ne hanno partecipato anche, 
da parte socialista. Ton. Pao-
llcchi e lo stesso Corona. 
Nuovi incontri avranno luo
go stamane: alle 10 quello dei 
« tecnici ». alle 12 quello dei 
politici. Questo basta a dare 
l'idea del clima che si e im-
mediatamente creato intorno 
alia nuova dimostrazione di 
cieca intransigenza offerta 
dalla DC. All'uscita dalla riu-
nione, mentre il ministro Co
rona si e limitato a dire che 
e'era stato « uno scambio di 
idee», Ton. Piccoli ha con-
fermato, pur cercando di 
< sdramatizzare > la situazio
ne, che la DC considera di 
importanza vitale modificare 
nel senso da essa voluto 1'ar-
ticolo 5 della legge, e non si 
accontenta, come proposto dal 
PSI, di un ritorno puro e sem-
plice al testo governativo, 
.« depurato » degli .emenda
menti apportati fh cb'mmissio-
ne. In altre parole, la-DC esi-
ge anche su questo punto Una 
resa a discrezione da parte 
degli alleati. 

L'« ESPRESSO » , „ l o m a d i 
programmazione, e da segna-
lare l'analisi profondamente 
critica della politica econo
mica del governo nel nume
ro deH'Espresso che va do
mani nelle edicole. II setti-
manale elenca tutti gli «slit-
tamenti > (cioe i rinvii) che 
il centro-sinistra ha fatto su-
bire agli impegni program-
matici: dalle region! alia leg
ge urbanistica alia nomina-
tivita dei titoli. per giungere 
all'affermazione che • Ton. 
Pieraccini si trova oggi nella 
condizione tutt'altro che invi-
diabile del capitano d'una 
nave completamente sprowi-
sta di strumenti oer stabilire 
la rotta; quand'anche fosse 
tanto bravo da orientarsi con 
le stelle. la cosa sarebbe del 
tutto inutile, poiche al timo-
ne del bastimento e'e qual-
cun altro che non riceve certo 
ordini da lui ». 

«Ognj niese che passa > 
conclude VEspresso, « e una 
parte di forza del partito so
cialista che se ne va. Qual-
cuno (per esempio Ton. Nen-
ni e Ton. De Martino) atTerma 
che questo e un modo serio 
e disinteressato di mettersi 
a] servizio del paese. Ma e 
veramente un servizio reso 
a] paese quello di far scom-
parire il partito socialista? 
E che verra dopo? ». 

IMPEGNI DI SARAGAT „ ca. 
lendario dell'attivita interna-
zionale del Presidente della 
Repubblica si infittisce: dopo 
I'annuncio dei prossimi viag-
gi in Norvegia. Danimarca ^ 
neirUruguay, e stata diffusa 
ieri la notizia, di fonte • ar-
gentina, che un invito uffi-
ciale e stato rivolto all'on. 
Saragat dal governo di Bue
nos Aires per una visita che 
dovrebbe a\-venire nel pros-
simo settembre. 

m. gh. 

In contrapposizione a quella delgoverni 

legge sulla cinematografk 
Oggi al Senato la legge per la CEE 

Decisa battaglia 
alia legge-delega 
Un comunicafo del gruppo comunista 

II gruppo comunista del Senato 
si 6 riunito ieri sera per prende-
re in esame U disegno di legge 
gia approvato dalla Camera re-
lativo alia delega al governo di 
emanare provvedimenti nelle ma-
terie previste dai trattati della 
Comunita economica europea e 
della Comunita europea atomica 
e che da oggi verra discusso dal 
Senato. 

Questo disegno di legge — af-
ferma il comunicato diramato al 
termine della riunione — mentre 
ripropone a 8 anni di distanza 
e in una mutata situazione in
terna e internazionale. le com-
Filesse questioni del MEC e del-
'Euratom. e quindi della politica 

italiana neU'ambito della comu
nita europea, costituisce anche 
una grave manifestazione del 
consapevole proposito del gover
no di snnturare il sistema demo
cratico. Si tratta infatti di una 
delega indeterminate e genenca 
su materie vastissime che solo 
nominalmente viene concessa al 
governo italiano. ma che effet-
tivamente viene trasferita agli 
organi esecutivi del MEC che 
potrebbero arrogarsi. dopo I'ap-
provazione di questa legge e an-
cor piu che nel passato. il di-
ritto che neanche i) trattato gli 
assegna. di esercitare un potere 
d'intervento su tutti gli aspetti 
della politica economica e so-
ciale dello Stato italiano. fino a 
impedire ogni possibility di au
tonoma programmazione demo
cratica e di riforme democrati
che nel nostro paese. 

D'altro canto, gli intcrventi 
operati per influenzare in senso 
reazionario la politica anticon 
giunturale. per bloccare le pro-
poste di legge delle Regioni a 

statuto speciale che si sono avute 
di recente, e le conseguenze die 
le decisioni man mano adottate 
dagli organismi comunitan do-
minati dai monopoli tedeschi e 
francesi hanno avuto sull'econo 
mia italiana (emigrazione, crisi 
deH'agricoHura. processo di con 
centrazione monopolistica a livel
lo europeo, eec.). se confermano 
le critiche fondamentali formu
late a suo tempo dai comunisti, 
dovrebbero nel contempo far ri-
flettere tutte le force democrati
che avanzate — anche in seno 
alia maggioranza — sull'esigen
za di un approfondimento die 
permetta la concreta salvaguar-
dia dei diritti costituzionali e 
delle prospettive di sviluppo eco-
nomico sociale e democratico 
del nostro paese. 

II gruppo — conclude - il • co
municato — ha quindi deciso di 
svoteere una ampia e serrata 
discussione su tutti gli aspetti 
del problema dando mandato 
in tal senso — oltre che al rcla-
tore di minoranza senatore Bar-
tesaghi — ai compagni D'Ange-
losante, Conte. Sammaritani, 
Francavilla. Cerretl. Vidali e Va-
lenzi. 

La battaglia dei senatorl co
munisti vuole confermare la ne-
cessita di una larga mobilita-
zione di forze per la difesa degli 
interessi dei lavoratori nel qua-
dro di un democratico processo 
di sviluppo economico e contro 
ogni linea di sviluppo neo colo-
nialista e di predominio dei grup
pi monopolistic!, per forme di 
integrazione protese verso tutti 
i paesi. senza discriminazioni. e 
aperte a contatti con tutti i po 
poli e gli stati del mondo. nel-
I'intere^^e fondamentale della 
difesa della pace. 

Grave operazione 

tentata dal monopolio 

L 'Edison pretende 
65 miliar di dalla 
Regione siciliana 
Verrebbe, inoltre, irrimediabilmente 
condannata Tindustria zolfifera - Con
tatti a Roma « ad al to l ivel lo » ? 

Saragat 

nel Friuli 

per le manovre 
««luce '65 » 

Nel Fnuli si sono svolte ieri 
alia presenza del Presidente Sa
ragat le esercitazioni aeree deno
minate «Luce 1965 >. Ai piedi 
delle Prealpi Camiche. nel campo 
di Maniago. si trovavano i bersa-
gli da colpire: sagome di im-
piantt industriali. earn armati. 
postanoni antiaeree ecc I tin 
sono stati preceduti dal passag-
gio in volo dei ricognitori: il 
carosello e stato aperto da dodid 
« F. 84 >. Al termine delle mano
vre la pattuglia acrobatica ha 
effettuato alcuni passaggi a bas;a 
quota lasciando nel cielo sde 
tricolorL 

PALERMO, 24. 
II quotidiano della sera pa-

lermitano « L'Ora » ha rivela-
to con dovizia di particolari la 
operazione che il monopolio 
Edison sta tentando ai danni 
della Sicilia. L'operazione e in 
pratica un ricatto: la Edison ac-
cetterebbe di Iasciare alcuni 
giacimenti di sali potassici per 
lo sfruttamento dei quali ver
rebbe dichiarata decaduta. solo 
a patto di essere abbondante-
mente risarcita sul terreno fi
nanziario e su quello delle fu
ture scelte programmatiche. 

• Una commissione tecniea no-
minata dal Consiglio regionale 
-delle. miniere ha constatatd gra-
\i carenze della Edison nella 
gestione e coltivazione del gia-
cimento potassico situato nella 
localita di Pasquasia. Da que
sta constatazione — che accer-
tava un fatto piu volte denun 
ciato dai sindacati e. in sede 
di Parlamento. dalla opposizio-
ne di sinistra — doveva scatu-
rire un decreto di decadenza. 
Benche sollecitato piu volte, sia 
in sede di assemblea regionale 
che in Parlamento questo decre
to non e stato ancora emesso. 

Rappresentanti del gruppo 
Edison avrebbero intanto preso 
contatti ad < alto livello > sia 
con il governo regionale che 
con esponenti della DC e del 
PSI. Questi contatti sarebbero 
awenuti a Roma Le proposte 
che la Edison avrebbe messo 
a base delle trattative con la 
Regione sono gravissime. Ec-
cole: 1) L'Ente minerario sici
lia no dovrebbe assumersi il 
deficit di dieci miliardi a ecu 
muiato nella gestione della mi 
niera di Pasquasia. 2) La Re
gione dovrebbe versa re alia 
Edison altri cinque miliardi a 
titolo di rimborso. 3) La Re
gione dovrebbe predisporre a 
sue spese tutte le infrastruc
ture necessarie per la realiz-
zazione di uno stabilimento per 
la produzione di resine acrili-
che che il gruppo Edison avreb
be intenzione di costruire in 
provincia di Agrigento. 4) 

L"IRFIS (istituto di credito che 
opera con fondi della Cassa del 
Mezzogiorno) dovrebbe assicu-
rare alia Edison un finanzia-
mento di 50 miliardi di lire per 
la realizzazinne di tale stabili
mento. 

La Edison, che in realta do
vrebbe risarcire la Regione per 
il pessimo uso fatto del gisci-
mento di Pasquasia. pretende. 
invece, circa 65 miliardi di lire. 
Ma al di la della cifra richie 
sta — gia tanto forte — altre 
conseguenze si determinerebbe-
ro accettando il ricatto della 
Edison. Una prima conseguen-
za ,tra Ie;piu gravi. si evreb-. 
be con la 'dfstruzione' deffnitira" 
della industria estrattrice dello 
zolfo che ancora oggi consente 
loccupazione di ntigliaia ' di 
operai. L'operazione progettata 
dalla Edison, infatti. al contra
rio dei programmi previsti per 
I'Ente minerario siciliano non 
prevede la integrazione dello 
zolfo nello sviluppo della nuo
va industria chimica. 

Questa integrazione consen-
tirebbe di utilizzare armonica-
mente tutte le risorse del sotto-
suolo siciliano: lo zolfo. i sali 
potassici. gli idrocarburi. Senza 
questa integrazione le zolfare ri-
marrebbero isolate e quindi sa
rebbero irrimediabilmente con-
dannate. E con esse Toccupa-
7ione ennncssa. Infine I'integra-
zione delle tre risorse del sot-
tosuolo postula la creazione di 
un ente pubblico con una ge
stione unica. 

fl € contropiano > della Edi
son. si osserva qui a Palermo. 
metterebbe inoRre in discussia 
ne le prospettive di collahnra 
zione tra I'ENI. la Regione, 
lEnte minerario e la SOFIS. 
prospettive fondate in grande 
parte sullo sviluppo della pro
duzione dei fertilizzanti. delle 
resine e delle fibre tessili. Cosa 
accadra ora? Se il diktat della 
Edison venisse accolto le con
seguenze per 1'avvenire pro 
duttivo delta Sicilia sarebbero 
gravissime. 
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Sara illustrate oggi alia Camera - L'ono-
revole Amodio cataloga fra i film immo-
rali e sexy « Mani sulla citta » di Rosi 
Interventi dei compagni Viviani e Borsari 

Un dialogo tra sordf: noh" 
pud essere purtroppo deunito 
altrimenti questo dibattito che 
si sta svolgendo da sabato 
scorso a Montecitorio sulla 
nuova legge per la cinemato-
grafia. . 

I punti di partenza da cui 
muovono gli oratori comunisti 
da una parte, e quelli dc. dal-
l'altra. sono cosl lontani che e 
veramente impossibile trovar-
vi un punto non diciamo di in-
contro ma neanche di scontro 
e di polemica. Da una parte 
infatti — e ne abbiamo avuto 
una riprova con rintervento di 
ieri della compagna Viviani — 
e'e una denuncia della situa
zione di crisi in cui versa la 
cinematografia italiana, una 
ricerca delle cause che sono 
alia base di questa crisi. una 
proposta di soluzione; dall'al 
tra non c"6 che una testarda, 
quasi ossessiva ripetizione dei 
temi cari al piu vieto mora 
lismo. quello, per intendeci. 
che ha portato non dimenticu 
ti censori a coprire la Venere 
di Botticelli o a epurare testi 
di Dante. 

La pretesa dei d.c, ribadita 
dagli on. LUCIFREDI. AMO 
DIO. BREGANZE. MIOTTI. di 
ammettere alia programmazio 
ne obbligatnria soltanto i film 
che non offendano la dignita 
umana e il buoncostume. si 
gnifica obiettivamente una ri-
chiesta di aggravamento della 
censura: il fatto che vengano 
preannunciati emendamenti in 
questo senso rende l'attacco 
ancora piu pericoloso. Per 
avere un'idea degli orientamen-
ti che ispirano questo attarco 
basti considerare che Ton. 
Amodio ha catalogato fra i 
film immorali e sexy < Mani 
sulla citta > di Rosi dove non 
si vedeva neppure una donna 
ma in compenso — e questo 
sarebbe i] suo vero torto — 
si denunciava la speculaziohe 
edilizia. E* grave, inoltre, che 
di fronte a questo attacco. rin
tervento dei compagni sociali
sti sia apparso flnora debole. 

PAOLICCHI. che 6 stato il 
primo oratore socialista ad in-
tervenire nel dibattito e ap
parso contraddittorio. la do
ve ha criticato sia il sistema 
dei ristorni sia quello della 
censura, senza avere perd la 
forza di chiedere la abolizio-
ne e dei primi e della seconda. 

La compagna VTVTANI e in-
tervenuta nella discussione 
per riproporre alia attenzione 
della Camera i temi di fondo 
della crisi della nostra cinema
tografia. 

«C'e stata — ha detto la 
compagna Viviani — una scelta 
politica precisa nel 1947 da 
parte del partito di maggio
ranza. scelta che mirava a 
bloccare quel processo di rin-
novamento culturale e ideale 
che nel cinema aveva una del
le sue espressioni piu avanza
te. Per contrastare questo pro
cesso. si e fatto ricorso da una 
parte alia censura. dall'altra a 
provvedimenti finanziari conge-
gnati in modo da consentire 
1'intervento della burocrazia a 
dettare criteri. indirizzi cd a 
porre veti. 

Questo orientamento del go
verno. ereditato dal fascismo. 
ha incoraggiato. nonostante le 
proteste e le resistenze della 
parte migliore del mondo cul
turale italiano. la produzione 
cosiddetta di evasione. il ce-
dimento n\ gusli deteriori e al 
facile S'jccesso. Cid. lungi dal 
servire o rafforzare I'jndustria 
cinematografica italiana. 1'ha 
messa in balia delle autorita 
da una parte, e dei piu forti 
produttori e sodeta di noleggio 
americane. dall'altra. Questa 
deboiezza delfindustria dhe-
matografica italiana appare 
tanto piu grave alia vigilia 
deH'appIicazione delle nonne 
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concordatarfe che entrerannc 
In vigoro nel 19C9e in present 
za della massiccia invadenzf 
dei capitali USA. Bisogna ri 
conoscere — ha proseguito la 
compagna Viviani — il falli-
mento di qucsta politica e cam-, 
biare strada. \ 

La legge che vol ci propo-1 
nete si ridtice, invece, ad un | 
pintto compromesso in cui le | 
parti innovative restano vellci-
tarie e quelle che saranno in- j 
vece opernnti ricalcano le vec-1 
chie imjxistazioni. La propostn 
di legge comunista, che si con- •. 
figura come una vera e pro-1 
pria profondn riforma del set- j 
tore, prevede la democralizza- J 
zione degli enti di Stato pre- j 
posti nlla cinematografia. 1'abo- j 
lkione dei ristorni (che sono J 
resi ai film piu scadenti e con-,; 
scntono In \essatoria influenza j 
dei burocrati) e l'nbolizione • 
della censura. 

Al sistema dei ristorni. ha ^ 
concluso la compagna Viviani, > 
va sostituito il sistema della ^ 
detassaziune che incurnggia la J 
produzione e i noleggiatori che . 
programmano i films italiani, >* 
obbligo al quale le troppe lar- \ 
ghe maglie della legge con- , 
sentono oggi spesso di sfug- s 

giro ». 
II problema della co-produ- \ 

zione 6 stato affrontato dal; 
compagno BORSARI. il quale > 
ha sostenuto che occorre rive-' 
dere la legge per impedire il I 
verificarsi dei casi nei quali ^ 
sotto Tapparente aspetto for-1 
male della co produzione ven- • 
gono in definitiva realizzatl 
film*? strnnieri senza alcun ap- j 
porto di lavoro italiano. In ' 
questi casi i benefici previsti ' 
dalla legge vanno in realta sol
tanto a premiare una forma di 
speculazione. Ma la questione % 
piu grossa affrontata dal com
pagno Borsari e quella che ri- t 
guarda la copertura finanziaria / 
della legge. II costo complcs-
sivo della legge — ha detto 
Borsari — e di 13 miliardi e '• 
300 milioni. quale ne e la co- • 
pertura? i 

CORONA (mtcrrompendo) — 
C'e Tarticolo 59 della legge. 

BORSARI - Ma larticolo 59 
prevede una disponibilita di 
soli cinque miliardi e 200 mi
lioni: dove troveretc gli altri? 
Sara bene che su questo pun
to il ministro dia chiarimentt 
precisi prima che venga ap-
provata la legge. 

II compagno CERAVOLO del 
PSIUP ha preannunciato un 
ordine del giorno del suo grup
po che impegna il governo a 
predisporre sollecitamente un 
disegno di legge per 1'aboli-
zione della censura ammini-
strativa. Egli ha lamentato. 
Inoltre. che le - commission! 
preposte, al controllo censorio 
si riuniscano con estrema dif
ficolta e sia no soggette a pres
sioni di ogni genere. Egli ha 
chiesto. in particolare. se e 
vero che la categoria dei gior
nalisti si sia rifiutata di invia-
re i suoi rappresentanti per 
non avallare il principio della 
censura amministrativa. 

II dibattito generale sulla 
legge si concludera oggi con 
la replica dei relatori e del 
ministro. Le relazioni sono 
quattro. oltre quella di mag
gioranza firmata dal DC Ga-
gliardi. Hanno infatti presen
tato relazioni il compagno Ala 
tri per il PCI. Ton. Motta per 
il PLI c Ton. Calabro per 
il MSI. 

II compagno Alatri illustrera 
oggi !a relazione con la quale 
il gruppo comunista contrappo-
ne al disegno di legge della 
maggioranza un suo progetto 
di riforma basato sulla aboli-
zione della censura e dei ri
storni, e mirante a dare di-
ftnHh ideale e robustezza in-
dustrfale a l : dnema italiano. 

- « . . _ • , • . . . 

- m. ma. 

Domani a Firenze 

j Assemblea generale 
I deir Unione province I 

FIRENZE. 25. 
Si svolger* a Firerue nei 

giomi 27-30 magglo la XXI I 
assemblea generate della 
Unione province dMralia. Co
me e gia stata data notizia 
in tin precedent* comunica
fo I'aisembtea di batter* i 
problemi indicati nel tema del
ta relazione: c La provincia 
in una modema slrultura 
economica ed amministrativa* 
e procedera al rinnovo delle 
cariche direltiva. 

I lavori — ai quail presen-
zieranno il ministro delfln-
lemo on. Tavianl e il mini
stro del Bilancio on. Pierac
cini ed a cui e prevista la 
parfecipazione dei piu alt] 
funzionari del minlsfero del-
I'lnterno, del Tesaro e detle 
Flnanze, nonche del dirigenti 
nazionali degli ufflcl enti lo
cali dei partiti — avranno Inl-
zio gloved! 27 magglo alle or* 

10,30 con la cerimonla Inau- I 
gurak nel salone dei Cinque-
cento in Pa\»jzo Vecchio. I 
Porteranno il salufo il slnda- • 
co della citta a w . Lello La- • 
gorlo, II presidente della pro- I 
vincia Ello Gabbuggiani e 
pronuncera un breve discorso I 
i'attuale presidente dell'U.P.I. I 
prof. Giuseppe Grosso. 

Nel pomeriggfo I congress!- I 
sti — e cioe i presidenti, gli ' 
assessorl ed I funzionari delle I 
novantuno province italiane I 
— ascolteranno nella Sala • 
Bianca dl palazzo Pittl la re- I 
lazione che leggera, a nome 

del con!l;lio d|reH|vo deirUPI, I 
il presidente della provincia I 
di Genova av/ . Francesco . 
Cattanel. I 

E' prevista la partecipazlo-
ne ai lavori delfassemWaa m I 
circa 1J00 congressisti a in- I 
vitati. 
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